

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



**Suscripción.**—En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'65 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración, Mayor, 24

**Condiciones.**—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—La correspondencia al Administrador

De interés local

## Servicios municipales

En Cartagena no existen todavía unas ordenanzas municipales aprobadas por el Ayuntamiento; si creemos recordar que hace unos cuantos meses, quizá años, se propusieron nuestros ediles confeccionar la y sobre ello pusieron mano con gran entusiasmo, abandonando más tarde el trabajo porque atenciones más perentorias exigían el empleo de su tiempo, sin embargo existe un bando de buen gobierno, que suple en parte esas ordenanzas y por él se rigen y regulan ciertos servicios que dependen del municipio.

Uno de los artículos de dicho bando prohíbe, bajo el apercibimiento de severas multas, que desde los terrados y balcones se sacudan á la calle, esteras, alfombras y ropas porque esto, á más de resultar altamente nocivo por razones que ya hemos enumerado diferentes veces al ocuparnos de este mismo asunto, es un verdadero atentado á la indumentaria del transeunte que recibe sobre su persona una ducha de polvo y otras suciedades que le ponen en lastimoso estado.

Esta costumbre no puede desterrarse de nuestra población, parece que en ella ha arraigado de tal manera, que no existe Alcalde, junta de Sanidad ni autoridades de ninguna especie que la haga desaparecer.

Y he aquí otro hecho, deficiencia ó como quiera llamarsele, que hay que corregir á todo trance, poniendo en vigor sin contemplaciones de ningún género, el castigo, en forma de multas, que marca el bando de buen gobierno.

Las carnes que procedentes del Matadero se expenden en algunos establecimientos de esta ciudad, pueden constituir un peligro serio para la salud de los consumidores. Veamos cómo:

En varios establecimientos y especialmente en las mesas ambulantes que se colocan todos los días en la calle de Sta. Florentina, se ven trozos enormes de vaca y car-

nero colgados al aire libre, sin tela metálica que los proteja y recibiendo como es consiguiente todas las impurezas de la atmósfera; las moscas, que como es sabido son los vehículos que conducen ciertas especies de microbios, forman una densa superficie sobre la carne depositando en ella el germen de muchas infecciones.

No hay que insistir en el peligro que esto constituye, pues aunque se lave perfectamente antes de ser codimentada y se someta luego á la ebullición que como es sabido mata todos los micro-organismos no puede darse el caso de que por prescripción facultativa esa carne se ingeriese completamente cruda? Si esto sucede, á la consideración de nuestros lectores dejamos las consiguientes consecuencias.

También esto puede corregirse, resucitando un acuerdo no muy antiguo de la Junta de Sanidad que prohibía terminantemente la expendición de carnes en toda clase de establecimientos, cuando aquellos no estuvieran convenientemente resguardados de los agentes exteriores.

Nuestro actual alcalde, que nos consta pone una gran dosis de buena voluntad y se encuentra animado de los mejores deseos, sabrá corregir seguramente todos estos abusos, que con ser de mucha monta, pues perjudica al público, no cuesta dinero hacerlos desaparecer.

**EL ECO DE CARTAGENA** se vende en Madrid en el kiosko de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

## LA CRUZ ROJA

Mañana tarde se inaugurará en la diputación de Canteras de este término municipal la subcomisión de la Cruz Roja, que han constituido en aquel paraje varios entusiastas de tan benéfica institución.

Al acto de la inauguración asistirá la ambulancia de esta ciudad con su banda de música, el mando de don Miguel Sanz.

Con este motivo se celebrarán varios festejos, entre ellos un gran baile popular que será amenizado por la banda de música de dicha ambulancia.

## Periodista sentenciado

Ayer fué conocida en Murcia, la sentencia recaída contra el Director de «La Región de Levante», de Murcia, nuestro querido compañero D. Pedro Jara Carrillo. El tribunal ha condenado al Sr. Jara á la pena de siete años de destierro.

El Sr. Narbona, en el momento de tener noticias del fallo, presentó un escrito, otorgando el perdón al Sr. Jara Carrillo, para que no tenga efecto la pena que se le ha impuesto.

Deploramos al fiscal que ha tenido tan importante causa, y aplaudimos la resolución del Sr. Narbona.

## Julio Gómez «RELAMPAGUITO»

El día 12 de Junio del año 1904 vino por primera vez á esta ciudad el joven matador de novillos Julio Gómez «Relampaguito».

Una frase de aquel simpático torero, de 18 años de edad, fué elogiada por muchos buenos aficionados.

La víspera del día de la corrida le acompañaron varios aficionados entre ellos el conserje de la plaza, para que pudiera ver el redondel de nuestro circo taurino. Al llegar frente á la puerta del toril, se detuvo Julio y dijo sonriendo á los que le acompañaban.

—Aquí es donde más pesan los toros.

Al celebrarse á otro día la corrida fué entusiastamente ovacionado, pues el muchacho se las trata.

Alternaba con Germán Sánchez Serenito, y los toros pertenecían á la dehesa de Castrillón, de Jerez.

A su primero, después de emplear artística faena con la muleta, entró á matar con muchas agallas y dejó una buena estocada en su sitio. Sacó el estoque, y descabelló á la primera. La ovación que recibió el nene fué estruendosa.

Se le concedió la oreja.

A su segundo, el cuarto de la tarde, toro que imponía algún respeto, lo encontró arrinconado en las tablas, y sin sacarlo de la quereucia entró muy bien á matar agarrando una estocada algo pasadilla. Al intentar sacar la espada para descabeilar, la res estiró la cabeza y recibió un fuerte portazo que le hizo retirarse á la enfermería. Antes de abandonar el ruedo el espada, el toro dobló.

Momentos después salió «Relampaguito» de la enfermería y escuchó una grande ovación.

El sexto toro fué estoqueado por Notario, que actuaba de sobresabiente.

Al terminar la corrida fué Julio llevado en hombros desde la Plaza hasta la fonda donde se hospedaba.

El público quedó satisfechísimo del trabajo de «Relampaguito», pues vió en él un futuro torero de primera fila, sobre todo en la hora de matar. La muerte de los toros la llevaba hecha.

El día 19 del mismo mes toró en Almería y fué muy aplaudido por sus paisanos.

Después volvió á torear en nuestro circo taurino, alternando, como a primera vez, con «Serenito», y siguió demostrándonos sus buenas facultades para llegar á la meta.

El día 3 de Julio del mismo año debutó en la plaza de Madrid, y se dejó hecho cartel para las temporadas sucesivas.

El ganado lidiado pertenecía: tres toros á la ganadería del Duque y otros tres á la de Pérez de la Concha. Alternaba con «Bienvenida» y «Camisero».

Para la muerte de su primer toro empleó una faena inteligente por bajo; entrando muy pinchó en hueso; después mató con mucha alma, agarró una estocada hasta la cruz, en su sitio, que le valió una larga y prolongada ovación.

Al que cerró plaza lo muleteó siempre colocado en buen terreno y se deshizo de un soberbio volapié. Los aficionados, en pie, aplaudían la valentía del muchacho.

En este toro puso un gran par de banderillas cambiando.

En diferentes ocasiones volvió á torear en nuestra plaza y siempre escuchó ovaciones de los buenos aficionados.

En el año 1907 recibió la alternativa de manos de Ricardo Torres «Bombita», en la plaza de toros de Almería, y en aquella corrida volvió loco á sus paisanos.

El 24 de Octubre del mismo año le confirmó «Bombita», en Madrid, la alternativa. Los toros lidiados eran de Gama. También quedó Julio á gran altura.

«Relampaguito» tiene condiciones de buen matador de toros. No da nunca el paso atrás, entra siempre por derecho y sobre todo, cruza de una manera magistral y sale muy limpio de la suerte.

En la actualidad tiene 24 años escasos; y lleva 13 de torero. Cuando tenía 11 años tomó parte de la cuadrilla de niños almerienses, que era dirigida por «Caldera», y figuraban como matadores «Borrinqueño» y «España». Transcurridos 3 años fué contratado en la Plaza de Toros de

Béjar para actuar de matador de novillos.

El día 5 del próximo mes de Junio volveremos á verle, lidiando toros de D. Romualdo Giménez de La Carolina (Jaén), acompañado del simpático y valiente torero cordobés, Fermín Muñoz, «Corchaito», que viene precedido de mucha fama.

«Relampaguito» cuenta con muchas simpatías en Cartagena y es seguro que ese día acudirán muchos aficionados á verle.

BATALLA

Cuento del sábado

## La mujercita

... Y un día, un buen día, se encontró mujer. ¡Qué azar y qué sobresaltos hasta llegar á este fin anhelado, un fin que era como un bello vergel, al que se llegaba por un camino estrecho, bordeado de constantes peligros, en los que al menor tropiezo se podía quedar la vida!...

Aquel amanecer fué la aurora de su vivir. Sobresaltóse un poco en el primer instante. Aquello era demasado, y por qué negarlo, causábale vergüenza, antojábasele que todo lo que se localiza en aquel sitio lleva un estigma de impudor.

Haciendo estas consideraciones y otras donosísimas, llenas de una deliciosa ingenuidad, pensaba ella que no era manca. Natura tan estúpida como las gentes se empeñan en presentarla.

¡Mire usted que extender un pasaporte de hembra sobre un fondo rojo! ¡Es un crimen!

Luego Dios, este Dios que tantos refinamientos de castidad y maceraciones de la carne exige, para llegar á él, pone la virtud y la inocencia de la hembra donde se hace más imposible su guarda.

Condena la «concupiscencia» y hace del preciso lugar que la concupiscencia embiste, puerta de la vida. ¿Cómo es posible escuchar con respeto á mamá cuando dice en tono de reprensión: «Niña, más juicio, que te estás quedando como una oblea?»

Mamá que ha repelido quince veces la «extirpe», habla así porque todo lo tiene satisfecho.

... Y ahora que iba siendo mujercita no tenía novio. Vea Vd., repito, se había cansado de ella porque decía que era muy pava. Seguramente

que si ahora la viera, no la tendría ya tan poco.

No diría que en la tabla del pecho se podrían planchar camisolas y que los huesos de aquellas piernas servirían muy bien de mondadientes. Ahora la tabla de aquel pecho servía de altar á dos hemisferios tersos y blancos como dos camelias rematadas por dos capullos de rosa que al roce más leve se erguían alborotados y establecían una corriente de fuego á lo largo del cuerpo...

Esto de los dos hemisferios parecía un similito bonito y feiz; ella sabía que un señor de esos que escriben novelas, había dicho que la mujer es el animal de los dos hemisferios.

Los ojos se estaban tan grandes y tan azules como antes, parecían una gota de tinta sobre un pedazo de cielo, bajo los párpados había unas grandes ojeras que les daban más interés, parecían dos botrones extendidos. A la boca sólo podía buscarse la semejanza teniéndole sobre la de Pepito para acertar con el tipo junto de la comparación.

Vamos, que aquellas piernas no eran ya palillos de hacer encaje, como aquel ganso la dijo otra vez. ¿En qué novela había leído ella que comparaban las de la protagonista con dos soberbias columnas del templo de Venus?

Y el «templo» que capaz fuera Pepito si le hubiera oído antes de decir que no era ni ermita, á buen seguro que si ahora se acercara no más que al pórtico, no encontraría catedral con quien compararlo.

... Cerró los ojos y soñó con un templo hermoso, de verdad, que tenía delante un bello atrio compuesto por dos regias columnas de jaspe inmaculado... y soñó que Pepito era arzobispo y entraba bajo palio á terminar el luto de la Cuasresma, y al tiempo de entrar tembló la tierra en magnética convulsión, se cerraron las columnas y se rasgó el suelo del altar mayor.

Diego San José

Notas Alegres

## Actualidades

La omnipotente moda ha llegado á imponerse en alta mar.

Una acreditada sastrería de Londres, ha tenido la ocurrencia (es de-

Y la joven empezó á dar vueltas á los abecedarios, hasta que compuso el nombre Zoe, metió la llave y se abrió la caja.

—¡Es maravilloso!—exclamó Reina.—¿O lo había dicho?

—¡No! Sé que el conde me adora y que nadie iba á figurarse que el nombre de la que pasa por su querida le servía para eso. Ese nombre que me entregó el conde, pone ahora en mis manos sus secretos. La suerte me favorece ¡alumbra!

—¡Oh! ¿Qué vais á hacer, señora? ¡Tened cuidado!

—¡Qué! ¿Acaso me tomas por una ladrona?—preguntó con orgullosa fiereza Zoe.

Reina se calló y acercó la luz.

La caja de caudales del conde se parecía á todas las demás. Contenía papeles, libros y encima de los estantes tres cajoncitos que Zoe vió no estaban cerrados.

La joven lo examinó todo con mucho cuidado, tocando apenas los valores, hasta que su mano tropezó con un estuchito de piel encarnada con cierre de oro.

Lo cogió acercándolo á la luz y contemplándolo con minuciosa atención y con ademán brusco, irresistible, sacó del bolsillo la sortija robada por Niño y la puso en el estuche, en donde se acomodaba perfectamente.

Grande fué el asombro del vizconde cuando muy entrado el día se despertó y se vió en la cama.

Llamó á uno de los criados.

Federico se quedó mirándole con la boca abierta sin saber si preguntarle ó no.

—¿A qué hora se marcharon?—dijo al cabo.

—A las tres de la madrugada señor vizconde.

—¡A las tres! Una hora después de apurar la última copa de champagne. ¿Qué pasó entre tanto? ¿Qué hacía yo cuando se fueron?

—El señor vizconde estaba durmiendo.

—¿En mi cama?

La carta en cuestión procedía de Zoe, y una vez en su poder el molde de cera, mandó hacer la llave que la había de servir para entrar en el despacho del señor de Orsan.

Zoe seguida de Reina, que, con mano temblorosa alumbra, se acercó á la puertecilla de escape y metió resueltamente la llave en la cerradura.

—¡Bah!—contestó Zoe con una sonrisa.—¿no me pertenece por el amor del conde todo lo que posee? ¿No soy su amante?

—¡Oh! Señora, ya sabéis que sólo lo sois de nombre, y que respecto á vos es el hombre más